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E9_B2_81_E6_9C_A8_E9_c64_585419.htm 从2000年开始连续举

行的乌鲁木齐地区中考咨询会在去年因修路而中断一年后

，2009年乌鲁木齐地区中考咨询会5月23日、24日在新疆国际

博览中心如期举行。和往年不同，今年前来参加咨询会的家

长、学生明显较少，咨询学校和问题也显得比较理性。 乌鲁

木齐市教育局局长胡军海表示，今年的中考，在保持近几年

中考稳定规模的基础上，朝着职业教育和普通高中教育招生

比例4：6的预定目标继续推进，今年，乌鲁木齐市中考严格

按照计划招生，实现普通高中教育和职业教育招生6.5：3.5的

比例，使高中阶段教育普及率达到95%，升入高中阶段的学

生里的65%进入普通高中，35%进入职业学校，协调发展高中

阶段教育。 据了解，乌鲁木齐市2009年中考时间初定为6月24

日左右进行。乌鲁木齐市今年初中毕业生为3万余人，报名参

加中考学生2．86万人，普通高中计划招生1．6万余人。 今年

，乌鲁木齐地区中考招生咨询会由自治区教育厅、自治区劳

动和社会保障厅、乌鲁木齐市教育局联合举办，组团参展的

乌鲁木齐地区原自治区重点中学、自治区乌鲁木齐市两级示

范性高中、普通高中，乌鲁木齐市、自治区所属以及区外具

有招生资格的公办和民办高职院校、中等职业学校，共计100

余所，乌鲁木齐市教育局免费发放《2009年乌鲁木齐市中考

招生指南》3万册。 “能上什么学校基本心中有数” “头天

人就没有往年多，今天人比昨天人还少。”昨日上午11点多

钟，几位乌鲁木齐市普通高中的校长们难得悠闲地聚在一起



，聊起了各自学校参加咨询会的情况。 在这些校长们的记忆

中，往年的咨询会上，各学校展台前都几乎是人挤人，准备

的资料甚至还不够发。而在昨日、前日的咨询会现场，记者

看到，为了争抢优质生源，各学校虽然和往年一样，依然使

尽了浑身解数：从宣传册、电视宣传片到宣传展版；从领导

坐镇到选派骨干教师、青年优秀教师上阵；从上实验班到优

惠学费，各学校奇招层出，意在吸引考生和家长的眼球；但

与各学校的热情形成对比的是，以往咨询会上摩肩接踵的场

景不再，前来咨询会现场的学生、家长稀稀落落，明显少于

往年，走访学校咨询问题时也明显比较理性。 乌鲁木齐市三

十一中一位马姓家长说，她一进咨询现场，直奔的就是十一

中、四中、十中等学校。马女士说，根据孩子的“二模”成

绩看，是上不着天下不着地。“家里有孩子，早就把高中学

校的情况问了个遍，拿到《2009年乌鲁木齐市中考招生指南

》后，又把各学校情况好好研究了下”，马女士笑言，“孩

子能上什么学校基本上有了一个定位，本不打算来了，但想

想，有些问题还是不如当面问问老师来得放心。” 记者采访

一些家长时了解到，像马女士一样心思的家长不在少数。一

些曾多年参加中考咨询会的学校校长表示，经过多年的发展

，目前，乌鲁木齐市各普通高中学校的办学特色、办学质量

、办学“口碑”已基本“定位”，在连续多年举行中考咨询

会、免费印发招生指南和媒体宣传后，相当多的家长、学生

对中考政策、各学校情况已有基本了解，因此，一些“心中

有数”的学生和家长并不见得非来咨询会不可，可以直接打

电话询问学校；来咨询的家长、学生，也不像往年一样，恨

不得拿上所有学校的资料，打听完所有学校的情况。“看到



一些硬塞到家长手上的印制精美的宣传册转眼就被丢到垃圾

桶了，真的很可惜。”一位自治区老牌重点高中的校长说。 

“家长咨询目的性比往年明确” 前日、昨日的咨询会上，最

累的恐怕是原自治区重点中学的招生老师。 咨询会刚一开始

，乌市一中、高级中学、八中、七十中等原自治区重点中学

的展位前就被学生和家长里一层外一层围了个水泄不通。昨

日上午十二点多，记者在一中展位前足足站了20来分钟后，

刚和一中校长闫立晋说上两句话，就又被等待得有点着急的

家长打断了，只好放弃了采访校长的打算。 乌鲁木齐地区的

自治区级示范性高中展位前也颇为火爆。虽然参加咨询会的

家长学生没有往年来得多，但乌鲁木齐市第十一中学、十二

中学等展位前，仍然坐满了家长、学生。兵团一中的一位家

长表示，孩子的成绩虽然不错，但今年一批次学校计划内一

半的名额被分配掉了，最担心的就是会不会因此抬高一批次

录取学校的分数线，“今天来咨询这个问题，就是想吃个‘

定心丸’。” 相比原重点中学、自治区级示范性高中等一批

次录取学校，二批次普通高中头上虽然少了点光环，但许多

学校的“撒手锏”，仍然吸引了不少学生、家长。在新晋市

级示范性普通高中的乌鲁木齐市第十中学展位前，第十中学

校长黄晖忙里偷闲对记者说，去年十中的分数线470分，虽然

不很高，但是拥有一批名师尽心教书育人，发展势头很好。

今年跻身市级示范性普通高中行列后，发展前景更为看好。

今年，580分以上的考生报考十中，可以进实验班，530分以

上的考生报考十中，可以进重点班。 第一次参加乌鲁木齐地

区的中考咨询会的原米泉市一中现乌鲁木齐市101中学也成了

咨询会上的“新宠”。咨询现场，101中老师马鹏江说，因为



是第一次“亮相”，没有经验，展台布置比较简陋，不过这

并没有影响学校招生咨询工作的进行。“来问的基本上成绩

都不错。学校生源相对比较固定，参加咨询会主要是为了展

示良好形象，吸纳更多优质生源。” 一位不愿具名的校长认

为，今年家长学生来咨询的目的性比较明确，比较脚踏实地

，不像往年比较盲目，主要的原因就是，在计划招生人数没

有略有减少、参加中考人数增加而职普招生比例又不断调整

的情况下，很多家长的想法就是根据孩子的学习情况，能上

什么普高就问什么普高，以尽量减少可能导致落选的错误。 

“中职学校有点冷清” 两天的咨询会上，与普通高中展台前

的门庭若市相比，参展的职业学校几可用门可罗雀形容。在

绝大部分参展的职业学校展位前， 空空荡荡，鲜见家长、学

生踪迹，只有招生的老师孤寂地坐在那里张望着外面。而另

一个鲜明的对比是，普通高中的展台布置远比中职学校气派

。很多中职院校展台里，摆放着一两张桌子，几个工作人员

往那一坐，就算“开张”了。 乌鲁木齐市技工学校招生就业

处主管李伟说，家长、学生来得少，这在意料之中。职业学

校的生源大部分来自普高招生的落选者，现在中考还没开始

，成绩还没出来，救命稻草还在手上，等中考成绩出来了，

上普通高中的希望破灭了，才会选择职业学校，职业学校是

无奈选择，国家政策的引导还有个过程。 李伟的看法得到一

些家长的认同。新大附中一位家长说，就二模成绩来看，孩

子成绩不是很理想，但我还是希望孩子能上普通高中。如果

成绩实在达不到，实在没办法再选择。 乌鲁木齐市教育局有

关人士认为，出现这样的情况和家长、考生“考大学才能有

出息”的心态有一定关系，同时，也和一些职业院校的专业



设置及宣传有关系。一所中职学校的负责人表示，个别中职

学校认为中职招生的黄金季节在中考之后，对现在的宣传咨

询不是很“感冒”；另外一个，在中职和普高招生比例做了

硬性的划定之后，一些中职学校觉得生源比较稳定，招生甚

至屡屡超出计划数，有皇帝的女儿不愁嫁的味道。 “在这样

的考虑之下，出现这样的情况也就不奇怪了。”在目睹对面

中职学校的咨询情况后，一所普通高中的负责人颇有感慨地

表示，“既然参展了，职业学校还是应该注意在各方面细节

上下功夫。” “参展不仅仅为招生” 蒙眼切菜、现场拉面、

萝卜刻花、插花表演⋯⋯连续多年将现场表演搬到咨询会现

场的乌鲁木齐市职专，今年，其展位上依然展示了这些真工

夫，引得不少考生家长驻足观看。 而在博览中心展览大厅门

前搭起的大舞台上，乌鲁木齐市职专学生还给咨询会现场带

来了17个文艺节目40多分钟的歌舞表演，吸引了来来往往的

家长、学生的眼球。乌鲁木齐市职专负责人说，这些年来，

学校招生都超过计划数量。参加咨询会，不仅仅为招生，更

是树立中职学校良好形象的一个机会，使社会各界人士和家

长对职业教育一个更准确的认识，更直观的认识，吸引更多

成绩好，潜在能力强的孩子报考中职学校。 一所原自治区重

点中学的负责人认为，作为普通高中，招生竞争比较激烈，

招生宣传上，各学校也是非常重视，八仙过海，各显神通。

在招生宣传上，中职学校应该向普通高中学习。“我们明知

咨询会不能带来立竿见影的效益，作为原自治区重点中学也

不愁拉不到好生源，但学校依然舍得在这上面投入，因为学

校的良好形象和口碑，就是在无形当中一点一点累积起来的

。” 乌鲁木齐市教育局相关人士表示，从咨询会上情况来分



析，这几年来，乌鲁木齐市大力发展职业教育，扩大职业教

育招生比例，加强政策引导并出台资助政策，仅仅只是推动

职业教育发展的一个方面，更重要的是职业学校还要擅于推

荐，展示自己的良好形象，才能吸引更多的优质生源。 更

多2009年中考信息请访问：百考试题中考网（收藏本站） 百

考试题中考论坛 百考试题中考网校 100Test 下载频道开通，各
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